## A Sedena y Marina, los mayores incrementos en el presupuesto

El Tren Maya tendría \$5 mil 937 millones para 2024

## **EDUARDO MURILLO**

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación propone un aumento de 121 por ciento al gasto de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de 71 por ciento para la Secretaría de Marina (Semar). Los incrementos obedecen a los proyectos de infraestructura y programas estratégicos que se han encomendado a ambas.

De aprobarse en sus términos, la Sedena será la dependencia del gobierno con un mayor aumento de recursos, al pasar de 111 mil 911 millones 638 mil 277 pesos a 259 mil 433 millones 804 mil 766.

La mayor parte de este dinero se destinará al rubro proyectos de transporte masivo de pasajeros, con 119 mil 999 millones de pesos, que incluye la creación de la nueva aerolínea de pasajeros que será administrada por el Ejército y la construcción de los aeropuertos de Palenque, Tulum y Chetumal, entre otros.

En la asignación denominada prestación de servicios públicos de transporte masivo de personas y carga, se incluye al Tren Maya con un presupuesto de 5 mil 937 millones de pesos.

En el proyecto de gasto presentado a la Cámara de Diputados se establece que la Sedena será una de las cuatro secretarías de Estado autorizadas para crear nuevas plazas, para lo cual se le asignan 2 mil 422 millones de pesos.

La Defensa también ejercerá 4 mil 844 millones de pesos en programas de apoyo a la seguridad pública y otros 2 mil 666 millones en el sistema educativo militar.

Por lo que hace a la Semar, su presupuesto pasará de 41 mil 878 millones 142 mil 593 pesos del año



Incluye partida para los nuevos aeropuertos en el sureste pasado a 71 mil 888 millones 212 mil 535 para 2024.

La Marina es la encargada de la construcción y operación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, al cual se destinarán 21 mil 59 millones de pesos el año próximo.

Otros 5 mil 375 millones de pesos se dirigirán a la operación y desarrollo de los cuerpos de seguridad de las fuerzas armadas y mil 76 millones al sistema educativo naval y sus becas.

También emplearán poco más de 13 millones de pesos para salvaguardar la soberanía y seguridad nacionales por medio del poder naval de la Federación, y 760 mil pesos para operar y conservar la infraestructura ferroviaria.

La Semar será otra de las pocas dependencias autorizadas para crear nuevas plazas, para lo cual se le asignarían 994 millones de pesos.

También recibirá presupuesto el Programa de Ciencia, Tecnología e Innovación, un total de 14 millones 700 mil pesos que serán ejercidos por su Unidad de Investigación y Desarrollo Tecnológico.